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МЭР предсказало рост экономики страны в начале 2017 года.
Российская экономика пока только готовится к восстановительному росту, 

но динамику выше нуля она покажет только в январе-марте следующего года. 
Такой прогноз озвучил 9 ноября замминистра экономического развития Алек-
сей Ведев во время выступления на заседании думского комитета по бюджету 
и налогам.

"Наши расчеты показывают, что в условиях адаптации экономики к текущей 
ситуации восстановительный рост может начаться уже в четвертом квар-
тале 2016 года. Это будет небольшой, но все-таки рост квартал к кварталу, 
– пояснил замминистра. - А положительную динамику год к году мы ожидаем в 
первом квартале 2017 года".

Курс валют 

USD ЦБ – 65,22 
EUR ЦБ – 71,13

12 ноября 2016 г. от +11 С0 до +14 С0, малооблачно
13 ноября 2016 г. от +7 С0 до +11 С0, облачно с прояснениями

+12
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Родные места 

Т. Новикова: «Я очень люблю 
своё с. п. Нестеровское 
и людей, проживающих в нём»
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Служу Отечеству!

Осенний призыв 
новобранцев

ГIАЛГIАЙ МЕХКА КЪАМАН ЮКЪАРА ГАЗЕТ /  ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНАЯ ГАЗЕТА РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ

Ингушетия – одна из не-
больших республик Северо-
Кавказского региона с чис-
ленностью населения в 500 
тысяч человек. Республика 
не относится к числу богатых 
российских промышленных 
регионов. Одной из основ-
ных отраслей Ингушетии яв-
ляется сельское хозяйство. 
Развитие новых производств 
и привлечение инвестиций 
– главная задача, которую 
перед собой ставят власти. 
Именно это позволит увели-
чить поступления в регио-
нальную казну, спланировать 
необходимые для развития 
республики расходы и вы-
полнение всех социальных 
обязательств. Сейчас респу-
бликанский бюджет является 
дефицитным. Основной фи-
нансовый документ региона 
на будущий год будет пред-
ставлен депутатам до конца 
ноября.

Принимать его будет но-
вый созыв Народного Со-
брания Ингушетии, который 
был сформирован по итогам 
Единого дня голосования – 
18 сентября.

О том, какие основные па-
раметры бюджета Ингушетии 
на 2017 год будут утвержде-
ны, за счет чего республи-
канские власти планируют 
сделать его менее дотаци-
онным, почему Ингушетии не 
нужны беби-боксы, и какие 
доплаты не должен получать 
чиновник со стажем в год, в 
интервью ТАСС рассказал 
председатель Народного Со-
брания Республики Ингуше-
тия Зялимхан Евлоев.

– Зялимхан Султанхами-
дович, какие основные за-
дачи стоят перед депутата-
ми при принятии бюджета 
на 2017 год?

– Основная задача, ко-
торая сейчас стоит перед 
нами, – принятие законопро-
екта «О бюджете» на 2017 
год. Над этим документом мы 
должны серьезно поработать 
с учетом действующего за-
конодательства. Законопро-
ект «О бюджете» Ингушетии 
должен быть представлен до 
25 ноября. Данный документ 
будет рассмотрен с широким 
участием заинтересованных 
лиц. К дискуссиям мы будем 
привлекать общественность, 
представителей различных 
политических партий, даже 
тех, которые не вошли в ны-
нешний состав парламента.

Мы планируем провести 
общественные слушания. 
Пока сам бюджет еще не 
видели, но, исходя из обще-
ния с Председателем Пра-
вительства Абубакаром 

Мальсаговым и министром 
финансов Русланом Цечое-
вым, мы планируем сохра-
нить бюджет в прежних пара-
метрах. Конечно, бюджет на 
следующий год будет иметь 
социальную направленность 
и статьи расходов будут на-
правлены на выполнение 
майских указов Президента 
РФ Владимира Путина от 
2012 года.

– Насколько сложно со-
хранить бюджет в прежних 
параметрах? Есть ли фак-
торы, которые могут этому 
помешать?

– Мы открыты к конструк-
тивному диалогу. Если будут 
стоящие предложения, то го-
товы их рассмотреть. Оппо-
ненты, которые предлагают 
пересмотреть бюджет, из-
менить его направленность 
должны предлагать какие-то 
решения. То есть, предло-
жения должны быть понят-
ны – из какой статьи забрать 
деньги, и на какую их пере-
кинуть, и каким образом это 
нужно сделать. Мы готовы к 
любому развитию.

– Ранее ряд СМИ сооб-
щали, что региональные 
отделения партии «Единая 
Россия» проведут анализ 
в субъектах РФ законопро-
ектов о бюджете. Будет ли 
Народное Собрание Ингу-
шетии учитывать данное 
экспертное мнение при 
принятии главного финан-
сового документа респу-
блики?

– Безусловно, бюджет 
должен быть изучен различ-
ными экспертами, «Единой 
Россией», в первую очередь, 
так как потом партии власти 
приходиться отвечать перед 
народом. Я уже изучил ре-
комендации регионального 
отделения «Единой России», 
которыми они будут руковод-
ствоваться при экспертной 
оценке проекта бюджета на 
2017 год. Конечно, при рас-
смотрении законопроекта мы 
учтем как мнение «Единой 
России», так и представите-
лей других партий. Бюджет 
можно сравнить с поверхно-
стью стола, у которого есть 
четкие границы. Как бы мы 
не двигали по этой поверх-
ности документы, не меняли 
параметры, мы не можем вы-
йти за его границы. Также и 
при рассмотрении бюджета 
– есть цифры, которыми мы 
ограничены, и за которые мы 
не можем выйти.

– При принятии бюджета 
на 2017 год на каких отрас-
лях экономики будет сде-
лан акцент?

– Приоритет будет сделан 

на развитие образования, 
здравоохранения и культуры. 
На данный момент Ингуше-
тия – дотационная республи-
ка, хотя из года в год пыта-
емся исправить ситуацию. 
Сейчас в регионе в основном 
открываются учреждения со-
циальной направленности 
(больницы, школы – прим. 
ТАСС). По многим позициям 
мы могли бы снизить коли-
чество дотаций, но в респу-
блике открывается большое 
количество социальных объ-
ектов, а это дополнительная 
нагрузка на бюджет, поэтому 
пока от них (дотаций) уйти 
не удается. Как я уже гово-
рил, мы ориентированы на 
выполнение майских указов 
президента. Например, трех-
сменок в школах в респу-
блике уже нет. Вторая смена 
осталась в менее 20% школ 
Ингушетии. Мы продолжим 
решать данную проблему, в 
том числе за счет строитель-
ства новых школ, а это все 
статьи расхода бюджета. По-
вторюсь, что при рассмотре-
нии бюджета мы должны учи-
тывать выполнение майских 
указов президента.

– Насколько удалось вам 
их выполнить?

– По исполнению майских 
указов Ингушетия по России 
в числе лидеров. Единствен-
ное, что пока нам не совсем 
удается выполнить – выде-
ление земельных участков 
семьям, имеющим трех и бо-
лее детей. Сейчас мы ищем 
другие меры поддержки. 
Этот вопрос стоит в регионе 
остро. В целом, выполняет-
ся поручение президента по 
зарплатам в сферах образо-
вания и культуры. Мы рабо-
таем в этом направлении.

– Если говорить о пер-
спективах 2017 года, то ка-
ким вы видите предстоя-
щий год?

– Резких изменений ждать 
не стоит. Для улучшения эко-
номической ситуации нужно 
сделать особый акцент на 
развитии собственных про-
изводств. Мы это понимаем. 
Очень важно, что ни одна из 
этих программ не будет свер-
нута. В целом, у нас были 
опасения, что данные про-
екты будут секвестированы, 
учитывая сложную экономи-
ческую ситуацию в стране, 
но совещание, которое про-
шло в Ингушетии с участием 
премьер-министра Дмитрия 
Медведева, дало нам уве-
ренность, что этого не про-
изойдет.

(Продолжение на 2 стр.)

Нас ждёт «Битва нартов»
С Президентом международной компании 

M-1 Global Вадимом Финкельштейном Гла-
ва республики Юнус-Бек Евкуров обсудил 
вопросы, связанные с проведением ежегод-
ного турнира по смешанным единоборствам 
М-1 «Битва нартов». Традиционно этот тур-
нир проходит в Назрани, только сейчас из-
менится место его проведения. По словам 
Главы Ингушетии, «Битва нартов» будет 
первым массовым мероприятием, которое 
состоится во Дворце спорта, строительство 
которого в настоящее время завершается 
на Аби-Гув. 

Руководитель региона уточнил, что в 
новом Дворце спорта будут проводиться 

спортивные турниры практически по всем 
видам и, в перспективе, уровня Чемпионата 
мира. 

В ходе беседы В.Финкельштейн принял 
решение направить в Назрань рабочую 
группу, которая обследует новый зал и обе-
спечит качественное обслуживание спор-
тивных мероприятий. Президент М-1 Global 
отметил, что особую зрелищность любому 
турниру могут придать определённый звук 
и освещение. «Ребята подскажут, что нужно 
еще сделать по части организации проведе-
ния профессиональных боев, чтобы цвето-
вое оформление, свет, звук соответствова-
ли мировым стандартам», - сказал он.

Зялимхан Евлоев: 
«Чиновник со стажем в год 

не должен получать доплаты»

Самукъане 
цIайш 

Ноябрь бетта 10-ча дийна-
хьа Эбарг-Юртара номер 4 
йолча школе Воспитателий 
дени, Хьехархочун дени, По-
лице дени хетая йоккха ме-
роприяти дIайихьар. Дешар-
хоша лаьрхIар Россе Полице 
дийнахьа шоаш когаовттабаь 
воспитателаши, хьаькъал те-
лаш, нийса никъ хьехаш бола 
хьехархойи полице болхлош-
ца цхьана даькъалбувца. 

Дукха нах гулбеннабар кхо 
цIай дезде. Дог гIоздаьнна 
багIар берригаш стихашка, 
иллешка ладувгIаш. Концер-
та программа яхьаш, баьх-
кабар Шолжера Культуран 
цIагIара иллиалархой. "Лоа-
ман халхар" гайтар Имагож-
наькъан Мухьмада "Сийг" 
яхача вай къаман халхара 
ансамбла. 

ЗIамига бераш сабаре, 
безамца кхе а дий, воспита-
телаша хьехархошка дехьа-
боах. Цар, шоай хана, бе-
рашта хьехар телаш, дунен 
чу цар чам сенца, малагIча 
Iилманца ба белгалдоаккх. 
ХIаьта полице болхлоша уж 

бераш нийсача новкъа кхувг-
долаш къахьег. Ше дунен чу 
мел ваха, цIаккха вицлургвац 
сага, велхар ловш, шийга 
хьийжа воспитатель, вахара 
чухьа бакъахьа дар дайзий-
та хьехархо, воча хIамах ше 
кIалхарваьккха полице болх-
ло. 

Юртда волча Хананаькъан 
Iийсас, дег чура даькъалбув-
цаш, цар дахьош болча балха 
доккха баркал оалаш, воспи-
тателашта, хьехархошта, по-
лице болхлошта грамоташи 
совгIаташи дийкъар. Къаь-
стта баркал аьлар Iийсас ший 
деррига са берашта дIалуш, 
болх дика дIабахьара хье-
хархой тIабехаш йолча Шол-
жа района Iилман Урхалдара 
хьалхалаттача Йовлой Мухь-
мада Розайна. 

Иштта самукъане чакхъяь-
лар мероприяти. Дала дог 
деладеш, балхагахьа шортта 
беркат долаш, боахаболба 
вай воспитателаш, хьехар-
хой, полице болхлой! 

ВЕШКАРНАЬКЪАН 
Фатима

Пограничники почтили память 
прославленного воина

8 ноября 2016 года сотрудники Пограничного управления 
ФСБ России по Республике Ингушетия провели торжествен-
ное мероприятие, посвященное 97-ой годовщине со дня 
рождения полковника Плиева Саварбека Лорсаевича.

Чествование годовщины 
воина-фронтовика стало па-
мятным событием для жи-
телей Ингушетии, и поэтому 
с каждым годом почтить из-
вестного ветерана в отделе-
ние в Таргиме приезжают все 
больше и больше людей.

В этот день митинг памяти 
в честь Саварбека Плиева 
посетили не только его близ-
кие родственники и руковод-
ство Джейрахского района, 
но также кадеты Горского 
корпуса и представители 
общественных организаций 
Ингушетии.

Сотрудники Пограничного 
управления выступили с при-
ветственным словом в адрес 
полковника Саварбека Пли-
ева, упомянув, что в честь 
него было названо погранич-
ное отделение на территории 
Республики Ингушетия.

Далее выступили родные и 
близкие прославленного ге-
роя, они выразили слова по-
чтения всем присутствующим 
на мероприятии за открытие 
памятника и музея славы их 
отважного родственника.

В этот знаменательный 
день сотрудники Управле-
ния организовали выставку 
современного вооружения 
и техники. Все присутству-
ющие, в том числе кадеты 
Горского кадетского корпуса, 
с большим интересом рас-
сматривали новейшие об-
разцы стрелкового оружия, 
стоящего на вооружении у 
«зеленых фуражек». Каж-
дый гость мог подержать в 
своих руках всем известный 
автомат Калашникова, по-
смотреть в оптический при-
цел снайперской винтовки 
Драгунова. Не было отбоя 

от желающих сфотографиро-
ваться на память с тем или 
иным видом оружия на фоне 
горного пейзажа.

После демонстрации ору-
жия пограничники пригласи-
ли гостей мероприятия от-
ведать «солдатской кухни» в 
столовую. Присутствующие 
были приятно удивлены ку-
линарными способностями 
поваров отделения в Тарги-
ме.

В конце мероприятия все 
присутствующие выразили 
слова признательности за 
уважение к памяти прослав-
ленного фронтовика и поже-
лали стражам границы мир-
ного неба над головой. 

Пресс-служба 
Пограничного управления 
по Республике Ингушетия

Ю. Евкуров: «Поэзия 
Джемалдина будет жить, 

пока жив ингушский народ»
Торжественный вечер, посвященный 100-летию патриарха ингушской лите-

ратуры, Народного поэта Ингушетии, члена Союза писателей СССР, Председа-
теля Союза писателей ЧИАССР Джемалдина Яндиева, собрал в Центральном 
доме литераторов известных писателей, поэтов, видных общественных дея-
телей и представителей творческой интеллигенции страны.

В юбилейном мероприятии принял участие Глава 
Ингушетии Юнус-Бек Евкуров.

«Сегодня многие спорят о том, какой должна быть 
идеология. Президент России Владимир Владими-
рович Путин сказал, что главной идеологией должен 
быть патриотизм, патриотическое воспитание под-
растающего поколения. Фундамент любви к Родине – 
это творчество писателей и поэтов», – акцентировал 
Юнус-Бек Евкуров.

«Джемалдин Яндиев - большой поэт, ещё при жиз-
ни признанный классиком ингушской литературы. Мы 
благодарны нашим гостям за их поддержку, за то, что 
пришли на наш праздник. Спасибо властям Северной 
Осетии–Алании, руководству Пригородного района за 
то, что они приняли решение увековечить память на-
шего народного поэта Джемалдина Яндиева в его род-
ном селе Балта.

Уверен, что поэзия Джемалдина будет жить, пока 
жив ингушский народ и ингушский язык, будет служить 
всем нам источником радости и добра», – отметил 
Юнус-Бек Евкуров.

Руководитель Федерального агентства связи Олег 
Духовницкий рассказал, что к юбилею ингушского по-
эта выпущена новая марка «100 лет со дня рождения 
Д. Х. Яндиева (1916-1979), классика ингушской лите-
ратуры». На ней – Джемалдин Яндиев на фоне Кав-
казских гор. Церемонию памятного гашения почтовой 
марки провел Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров.

«Мы увековечили имя поэта, и этот юбилей на мно-
гие, многие века вперед. Уже завтра эта марка ра-
зойдется по сети почтовой связи нашей страны, чуть 
позже она выйдет за пределы России. И таким путем 
ингушский поэт попадет в коллекции филателистов. 
Мы расскажем про Северный Кавказ, про Ингушетию 
всему миру»,- подытожил Олег Духовницкий.

На вечере присутствовала дочь поэта – Марьям 
Яндиева. В своем выступлении, она подчеркнула: 
«Герб, гимн, флаг и марка – это символ любой госу-
дарственности. Сегодня мы видим пример того, что 
марка – выражение лучшего, что есть в каждой стра-
не, одухотворена высокой поэзией». Марьям Яндиева 
поблагодарила Главу Ингушетии и руководителя Феде-
рального агентства связи «за их понимание того, что 
любую идею государственности необходимо одухотво-
рять, очеловечивать». «И Джемалдин Яндиев на марке 
сегодня полетел по всему миру тиражом 250 тысяч и 

понес с собой слово добра и слово правды», – резю-
мировала дочь поэта Яндиева.

На торжественном мероприятии была представле-
на премьера музыкально-литературной композиции 
«Бейся, сердце!» Русского государственного музы-
кально-драматического театра, Театра юного зрителя 
республики и Государственного ансамбля народного 
танца «Ингушетия». Была презентована новая книга о 
поэте.

В фойе Большого зала Центрального дома литера-
торов была развернута выставка, рассказывающая о 
жизненном и творческом пути поэта «Джемалдин Ян-
диев: личность и творец. Документы, материалы, по-
священия, письма и фотографии». На ней были пред-
ставлены его произведения, изданные в разные годы, 
сборники с включенными стихотворениями, исследо-
вательские материалы о его творчестве.

Помимо книг, на выставке были представлены ар-
хивные снимки, рассказывающие о жизни Джемалдина 
Яндиева, фотографии семьи, близких, друзей, коллег 
и знакомых.

Выставка вызвала живой интерес пришедших на 
вечер. Гостей было много – это люди разных возрас-
тов – от ингушской молодежи до пожилых почитателей 
творчества поэта.

Джемалдин Яндиев – классик ингушской литерату-
ры, Народный поэт Ингушетии, член Союза писателей 
СССР, председателя Союза писателей ЧИАССР, автор 
более 20 поэтических сборников на ингушском и рус-
ском языках.

Джемалдин Яндиев перевел на ингушский язык про-
изведения Лермонтова, Пушкина, Маяковского, Горь-
кого, Шевченко, Хетагурова, Маршака и других. Поми-
мо русского, стихотворения поэта были переведены на 
многие языки народов Северного Кавказа, украинский, 
эстонский, татарский, немецкий, английский и япон-
ский.

Переводчиками стихов Яндиева на русский язык в 
разное время были Арсений Тарковский, Александр 
Гатов, Семен Липкин, Наум Коржавин, Николай Аса-
нов, Семен Виленский, Олендер и другие.

Поэзия Джемалдина Яндиева публиковалась во все-
союзных газетах: «Литературная газета», «Литератур-
ная Россия «Правда», «Советская Россия», «Труд», и 
журналах с огромными тиражами: «Дон», «Огонек», 
«Наш современник», «Дружба народов» «Октябрь».

В Верхних 
Ачалуках 
открылось 

новое здание 
Почты России
В сельском поселении Верх-

ние Ачалуки состоялось откры-
тие нового отделения почтовой 
связи. Этот праздник вместе с 
сельчанами разделили Глава 
республики Юнус-Бек Евку-
ров и генеральный директор 
ФГУП "Почта России" Дмитрий 
Страшнов.

После небольшой экскурсии по 
зданию ОПС, гости побеседовали 
с работниками почтовой связи и 
жителями села. Как было отме-
чено в ходе мероприятия, новое 
здание позволит не только улуч-
шить условия труда почтовых со-
трудников, но и повысить каче-
ство оказываемых услуг.

«Расширение почтового отделе-
ния давно назрело, ведь оно об-
служивает все село, насчитыва-
ющее почти 1400 домовладений. 
Все жители смогут воспользовать-
ся необходимым набором услуг и 
сервисов, которые предоставляет 
«Почта России», – отметил Глава 
Ингушетии.

Теперь, когда внутренняя пло-
щадь ОПС увеличилась почти в 
три раза – с 24 до 72 м2, и суще-
ственно обновилась его матери-
ально-техническая база, дости-
гать высоких производственных 
результатов станет заметно легче.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ
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Если вовремя не посеять…
В настоящее время из 

11710 гектаров, заплани-
рованных под сев озимых 
в сельхозпредприятиях, 
посеяны всего 6648 гекта-
ров.

В чем причины этого? Во-
первых, сев в связи с де-
фицитом влаги в почве был 
отодвинут на неопределен-
ное время, во-вторых, из-за 
дождей и снега, бывших в 
октябре.

Если говорить по существу 
дела, во всем виноваты руко-
водители агрослужбы ГУПов, 
которые при желании могли 
приступить к севу озимых в 
установленное календарное 
время.

А в 2017 году неизвестно, 
каким будет урожай зерно-
вых по причине еще не за-
вершенного сегодня сева…

Возникает вопрос: кто же 
в конечном итоге виноват в 
затянувшейся посевной кам-
пании? Ответить на него мы 
попросили начальника отде-
ла земледелия Минсельхоза 
Магомеда Цурова.

– Откровенно говоря, ситу-
ация не из легких, – говорит 

он. – Не буду называть при-
чины, из-за которых так за-
тянулся сев. По моему глубо-
кому убеждению, к нему надо 
было приступить, как и поло-
жено по календарю, 15 сен-
тября, на крайний случай 20 
сентября. Если бы поступили 
так, уверен, он был бы завер-
шен до конца октября. Для 
этого не нужна была никакая 
команда со стороны руково-
дителей Минсельхоза, в том 
числе и моя, как начальника 
отдела растениеводства. Это 
обязаны были сделать руко-
водители и агрослужбы ГУ-
Пов, но не сделали, что, раз-
умеется, очень плохо. Для 
этого было все: и техника, и 
механизаторы, готовые вка-
лывать весь световой день 
во время хорошей погоды.

Те, кто использовал эти ра-
бочие дни с максимальной 
отдачей, несмотря на дожди 
и снег, которые были в от-
дельные дни, уже завершили 
сев.

В СПК «Даби-Юрт», кото-
рым руководит Дауд Ваде-
лов, уже завершили сев, при-
том с высоким качеством. А 
в ГУПе ОПХ «Нестеровское», 

которое возглавляет Муса 
Костоев, близки к заверше-
нию всей 2000-гектарной 
площади, отведенной под 
сев пшеницы и ячменя. И 
это, должен сказать, несмо-
тря на то, что заделка семян 
здесь началась, как и во всех 
других сельхозпредприятиях, 
довольно поздно. Работали, 
используя каждый погожий 
час, чего, к сожалению, не 
было в других ГУПах. Близ-
ки к завершению сева и ме-
ханизаторы ГУПа «Алхан-
чуртское», в котором из 1200 
гектаров на данный момент 
засеяны почти 1100, притом, 
отметим, сделано это с вне-
сением в почву одновремен-
но с заделкой семян сложно-
го минерального удобрения.

Но в соседнем ГУПе «Мал-
гобекское», которым руково-
дит Ахмед Нальгиев, не по-
сеян ни один гектар из 500 
запланированных. Понятно, 
что это уже к неурожаю в 
2017 году. Да и в прошлом 
году здесь была аналогичная 
ситуация, по причине кото-
рой в этом хозяйстве были 
собраны в расчете на гек-
тар всего-то 10 центнеров. 

Серьезный недобор. Как вид-
но, горький урок прошлого 
года не пошел, к сожалению, 
впрок.

Подобная картина и в ГУПе 
«Насыр-Кортское», где из за-
планированных 400 гектаров 
не посеян до сих пор ни один. 

К руководителям неради-
вых вышеуказанных ГУПов 
со стороны руководства Мин-
сельхоза в лице заместителя 
министра Абубакара Ганда-
лоева будут приняты адми-
нистративные меры вплоть 
до отстранения от занимае-
мых должностей.

Меры, конечно же, можно 
принять, как отметил М. Цу-
ров, вплоть до отстранения 
нерадивых руководителей 
от занимаемых ими долж-
ностей. И это совершенно 
правильно. А вот, что будет 
сделано с оставшимися не-
засеянными в этих и других 
хозяйствах площадями ози-
мых в отведенные агротехни-
ческие сроки?

Ш. БАТАРБЕКОВ

За каналом будет школа
Один из новых микро-

районов г. Назрани (по-
селок за каналом) разви-
вается в комплексе, то 
есть новые жители стро-
ят дома и пристройки, до-
роги и тротуары, торго-
вые и производственные 
предприятия. Не отста-
ет от них и мэрия, здесь 
уже построены взрослая 
и детская поликлиники, 
детский сад. Что касает-
ся дорог и тротуаров, то 
жители их строят возле 
своих домов, а основные 
(главные) воздвигают 
городские власти. Наме-
чают здесь возведение 
новых социальных и куль-
турных объектов.

Недавно здесь начали 
строить большое здание для 
общеобразовательной шко-
лы. Мэр Назрани А. Тумгоев 
посетил эту стройку, где по-
беседовал с представите-
лем подрядчика и рабочими, 

потребовал качественной ра-
боты и своевременной сда-
чи объекта в эксплуатацию. 
Жители поселка очень рады 
этой новости, их детям уже в 
следующем году не придется 
посещать школы в других от-
даленных районах Назрани. 
Для детей младших классов 
это довольно затруднитель-
ное мероприятие, родителям 
приходится их туда отвозить 
или сопровождать, если нет 
собственного автомобиля. 
Скоро они избавятся от такой 
проблемы.

Из беседы с жителями вы-
яснилось, что снабжение 
поселка водой и энергоре-
сурсами тоже налажено, 
особенно в местах сплош-
ной застройки жилых домов, 
проблемы еще есть в отда-
ленных домах,  далеко на-
ходящихся друг от друга. В 
общем, после ввода в строй 
общеобразовательной шко-
лы здесь будет полный набор 
социальных объектов, затем, 

как надеются сами жители, у 
них будут и объекты культу-
ры и досуга. Это Дом культу-
ры с библиотекой, кинозалом 
и сценическими представле-
ниями артистов, которые ста-
нут частыми гостями. 

Не все в порядке с зем-
лепользованием, имеются 
случаи «прибавки» к своим 
участкам земель, предна-
значенных для дорог и тро-
туаров, детских площадок 
и других объектов. В этой 
связи очень своевременно 
решение Городского совета 
г. Назрани о  внесении из-
менений в Правила земле-
пользования и застройки 
муниципального образова-
ния «Городской округ город 
Назрань», где  определены  
размеры участка для ин-
дивидуального жилья, про-
мышленных, культурных, 
социальных, спортивных 
и иных объектов, парков и 
других мест, включая и паст-
бище для скота. Так, для 

жилья предусмотрены мак-
симальная (800 м2) и мини-
мальная (250 м2) площади, 
размер участка не должен 
превышать 10-18 м по шири-
не вдоль красной линии, ули-
цы, дороги и проезда. Опре-
делены и размеры постройки 
индивидуального жилья. Так, 
постройка дома должна за-
нимать более 70% участка, 
не более  трех этажей, отсту-
пить на 1 м и более от участ-
ка соседа, высота забора не 
более 4 м и другие параме-
тры с учетом рациональных 
стандартов и свода правил 
согласно федеральному за-
конодательству.

Эти новые,  хотя и несколь-
ко запоздалые, изменения в 
правила землепользования 
внесут, надо надеяться, по-
рядок на наших улицах, в 
домах и на приусадебных 
участках, в местах отдыха и 
досуга.

Я. ХАДЗИЕВ

Как вернуть почве её силу
В былые времена в кол-

хозах и совхозах в зимний 
период на пашни регулярно 
вносились органические 
удобрения, обычно это 
был навоз, накопившийся 
на молочно-товарных фер-
мах и откормочных пло-
щадках, где содержался 
КРС. Этим делом занима-
лись специализированные 
и механизированные бри-
гады.

После развала Советского 
Союза во многих регионах, в 
том числе и Ингушетии, эта 
работа прекратилась ввиду 
отсутствия животноводства.

Пашни, согласно науке и 
практике, ежегодно должны 
обогащаться органическими 
удобрениями, в противном 
случае они потеряют пло-
дородие. Можно, конечно, в 
течение какого-то времени 
пользоваться минеральны-
ми удобрениями, средствами 
защиты растений, правда, 
это не выход: во-первых, это 
агромероприятие слишком 

дорого стоит, во-вторых, при 
постоянном использовании 
этих удобрений и средств 
защиты растений, произ-
водимая сельхозпродукция 
озимых и яровых культур бу-
дет экологически нечистой 
и вредной для здоровья лю-
дей. Минеральными удобре-
ниями и средствами защиты 
растений необходимо поль-
зоваться в меру.

Необходимо еще регуляр-
ное обогащение почвы за 
счет сеяния многолетних и 
однолетних трав рапса, гор-
чицы и других, а затем сво-
евременное запахивание их 
в почву, которые при гниении 
дают великолепное органи-
ческое удобрение, не уступа-
ющее навозу. 

– Сколько рапса посеяно 
в наших ГУПах и КФХ на 
данный момент? – спросил 
я главного агронома Мин-
сельхоза Ислама Алиева, 
который занимается этим де-
лом.

– Как только установилась 
на днях хорошая погода, в 
таких ГУПах, как им. Оска-
нова, «Алханчуртское» сразу 
же приступили к сеянию рап-
са. В первом на данный мо-
мент посеяны 1500 гектаров, 
во втором – 1200, понемногу 
и в других сельхозпредприя-
тиях. Семена этой культуры 
были завезены из ГУПа ОПХ 
«Нестеровское».

В конце февраля 2017 года 
в этих самых хозяйствах и в 
других начнется сев горчицы 
для повышения плодородия 
почвы. Из «Нестеровского» 
для этого мероприятия уже 
выделены семена этой куль-
туры, в том числе и для КФХ. 
Что касается КФХ, в них в об-
щей сложности за счет рапса 
уже повысили плодородие 
почвы на 2020-гектарной 
площади. А за счет горчицы 
еще на 1500 гектарах повы-
сят плодородие почвы. Что и 
говорить, впереди в ГУПах и 
КФХ еще два десятка тысяч 
гектаров пашни, плодородие 

которых необходимо повы-
сить за счет рапса и горчицы. 
Работа, видимо, очень боль-
шая и сложная, однако не-
обходимо ее своевременно и 
качественно реализовать.

– Ислам, сколько, напри-
мер, навоза необходимо 
вносить на каждый гектар 
в среднем для нормально-
го повышения плодородия 
почвы и может ли заме-
нить рапс или горчица этот 
самый навоз?

– Согласно науке и практи-
ке, на каждый гектар нужно 
вносить по 40-45 тонн на-
воза, правда, это количество 
без ущерба для почвы могут 
заменить рапс и горчица. 

Остается надеяться, что 
в скором времени большин-
ство земель нашего региона 
станут плодородными и да-
дут возможность поднять в 
разы урожайность озимых и 
яровых культур.

Т. Новикова: «Я очень люблю своё 
с.п. Нестеровское и людей, проживающих в нём»
Недавно, как известно, по 

случаю чествования Дня ра-
ботника сельского хозяйства 
и перерабатывающей про-
мышленности состоялось 
награждение отличившихся в 
АПК республики работников. 
Среди них и ветеран труда, 
начальник отдела кадров 
ГУПа ОПХ «Нестеровское» 
Татьяна Николаевна Новико-
ва, которая удостоилась По-
четной грамоты Главы Респу-
блики Ингушетия Юнус-Бека 
Евкурова. Татьяна 40 лет от-
дала сельскому хозяйству. 
Лет 20 с лишним из них она 
работала в колхозе «Путь к 
коммунизму» Сунженского 
района, который в годы соци-
ализма считался колхозом-
миллионером, а после раз-
вала Советского Союза стал 
ГУПом ОПХ «Нестеровское», 
в котором Татьяна трудится 
до сих пор, являясь коренной 
жительницей с.п. Нестеров-
ское.

Почетной грамотой Главы 
республики также награжден 
ее коллега по работе механи-
затор «Нестеровского» Алек-
сей Алексеевич Анисимов, 
тоже являющийся коренным 
жителем.

Заметим, что в сель-
ском поселении Несте-
ровское проживают в 
настоящее время десятки ка-
зацких семей и многих других 

национальностей, живущих в 
дружбе и согласии.

– Я знаю Татьяну Новикову 
40 с лишним лет, – рассказы-
вает главный агроном ГУПа 
ОПХ «Нестеровское» Ислам 
Алиев. – Трудясь начальни-
ком отдела кадров хозяйства, 
она одновременно работает 
в части учетной деятельно-
сти, а во время уборочной 
страды и уполномоченным 
по учету объемов озимых 
зерновых и яровых культур, 
поступающих с полей на цен-
тральный ток. Эта работа, 
как известно, не из легких, 

однако ни в один год по ее 
вине не были в ней ошибки и 
просчеты. Она требователь-
на не только к себе, но и ко 
всем своим товарищам, ко-
торые очень уважают ее. От 
души трудясь почти на всех 
производственных участках 
сельхозпредприятия, Татья-
на при этом является одним 
из самых активных участни-
ков казацкого хора Дворца 
культуры, известного не толь-
ко в нашем регионе, но и на 
всем Юге России. Она всегда 
веселая, жизнерадостная и 
отзывчивая, готовая помочь 

любому.
Кстати сказать, автор этих 

строк несколько лет знаком с 
Татьяной Новиковой не толь-
ко как с хорошим работником 
ГУПа ОПХ «Нестеровское», 
но и как с самой активной 
участницей художественной 
самодеятельности.

– Откуда у Вас столько 
сил, энергии, быть всегда 
такой веселой, жизнера-
достной, общительной и 
деятельной? – спросил я 
Татьяну Новикову. 

– Так уж случилось, что я 
всегда была в жизни такой 
веселой и активной и, к сча-
стью, осталась таковой по 
сегодняшний день, – отвеча-
ет она, улыбаясь. – Другой я 
и не могла быть. Нашу семью 
окружали такие же веселые, 
улыбчивые люди: ингуши, че-
ченцы, дагестанцы, жившие 
в нашей многонациональной 
станице и живущие в настоя-
щее время, с которыми я дру-
жила и дружу по сей день. Я 
ни за что не променяю жизнь 
в нашей станице на другую 
в любом населенном пункте 
нашей огромной страны.

К сказанному Татьяной 
Новиковой нечего добавить, 
кроме как пожелать ей оста-
ваться такой всегда. 

Б. ШАКРИЕВ

(Продолжение.
Начало на 1 стр.)

–  Как вы взаимодейству-
ете с бизнесом? Каким об-
разом депутаты помогают 
привлекать инвестиции в 
республику?

– Конечно, мы работаем 
с инвесторами, но в рамках 
своих компетенций. У нас в 
республике создано несколь-
ко площадок для создания 
новых производств, к кото-
рым подведены все комму-
никации. Приходи и работай. 
Создавать особые условия 
для реализации продукции 
конкретного предпринимате-
ля, на мой взгляд, не совсем 
правильно. Это противоре-
чит законам мировой эконо-
мики. Если инвестор пришел 
в республику с серьезными 
намерениями, то наша за-
дача снять все администра-
тивные барьеры. Мы готовы 
за руку водить инвестора по 
кабинетам, чтобы он полу-
чил все разрешительные до-
кументы для создания произ-
водства.

На данный момент прово-
дим мониторинг законода-
тельства, чтобы понять на-
сколько оно адаптировано 
для привлечения инвести-
ций. Будем изучать этот во-
прос, но пока я не знаю ни 
одного случая в Ингушетии, 
чтобы инвестор ушел из-за 
того, что не отрегулировано 
законодательство. Мы ви-
дим, что в республику при-
ходит инвестор. Например, 
в Назрани, Карабулаке, Ма-
гасе частные строительные 
компании строят дома, зда-
ния. Раньше такого не было. 
Сейчас инвестор не боится 
оставлять деньги в респу-
блике, он понимает, что у нас 
спокойно и безопасно.

– Какие меры поддержки 
для инвесторов разработа-
ны в Ингушетии?

– Сейчас нужно создать 
равные условия для всех. 
Как законодатель, я говорю о 
справедливых законах. Если 
они одинаково работают 
для разных предпринимате-
лей, то в этом случае это и 
есть поддержка инвестора. 
Говоря о поддержке, нужно 
выступать за отсутствие эко-
номических границ. Каждый 
предприниматель в любом 
регионе должен создавать 
собственные производства.

Все условия в Ингушетии 
для этого созданы.

– Как вы оцениваете 
экономическую ситуацию 
в Ингушетии? Насколько 
благоприятны условия для 
развития бизнеса?

– Ситуация в республи-
ке сложно-стабильная и 
скрывать этого не стоит. В 
Ингушетии в основном ра-
ботают бюджетники, индиви-
дуальных предпринимателей 
мало. Конечно, мы будем 
развивать малый и средний 
бизнес. Депутаты готовы за-
конодательно обеспечить 
развитие данного направле-
ния. Несмотря на все слож-
ности, у нас развивается 
сельское хозяйство, строят-
ся небольшие предприятия. 
Да, в республике нет фили-
алов крупных компаний, не-
фтяных и газовых гигантов, 
бюджетообразующих произ-
водств. Возможно, если бы 
в Ингушетии заработал хотя 
бы один такой филиал, то 
рабочими местами была бы 
обеспечена вся республика.

Я считаю, что сейчас нам 
нужно активно развивать 
подсобные хозяйства. У нас 
сегодня города слились с 
селами, а нам бы хотелось, 
чтобы отдаленные села 
оставались сельскими тер-
риториями, где развивалось 
бы личное подсобное хозяй-
ство. Для этого все предпо-
сылки в республике есть. В 
этом направлении нам нужно 
продолжить работать, все 
условия созданы. Это будет 
способствовать развитию 
более экономически актив-
ного населения. Мы, ингу-
ши, предприимчивые люди и 
работы никогда не боялись, 
выезжая на работу в другие 
регионы. Сейчас надо пере-
местить все людские ресур-
сы назад в республику.

– Какие еще важные за-
конопроекты, кроме бюд-
жета, Народное Собрание 
Ингушетии планирует при-
нять до конца года?

– Сейчас в стадии обсуж-
дения законопроект о соци-
альных гарантиях для лиц, 
которые замещают государ-
ственную должность. Изуча-
ем правовую сторону этого 
вопроса. Если говорить о со-
циальном аспекте, то законо-
проект справедлив. Объясню 
почему. Сейчас, если чело-
век занимал государствен-
ную должность один год, то 
он получает надбавку в раз-
мере 55% от должностного 
оклада. Человек год прора-
ботал и уже получает такие 
дивиденды. Мы считаем, что 
на столь высокой должности 

он должен проработать от 4 
до 7 лет и уйти на пенсию. 
Только тогда ему должны 
быть положены надбавки.

Под этот законопроект по-
падают и депутаты, в случае 
его принятия, если народный 
избранник проработал год и 
ушел, например, на какую-
нибудь другую должность, 
то он не будет получать над-
бавок. Мы понимаем, что не 
всем данный законопроект 
может понравиться, но если 
брать более широкий круг 
лиц, то это справедливо.

– Насколько быстро 
удастся принять выше оз-
вученные законопроекты 
с учетом расширения де-
путатского корпуса и чем 
было продиктовано дан-
ное решение?

– Мы надеемся, что с 
принятием важных для ре-
спублики законопроектов 
проблем не возникнет. Что 
касается расширения депу-
татского корпуса, то данное 
решение принималось депу-
татами Народного Собрания 
Ингушетии пятого созыва. У 
нас в парламенте функцио-
нирует 7 постоянных комите-
тов, в некоторых из которых 
находилось всего по три де-
путата. Это не совсем пра-
вильно. Кворум удавалось 
собирать, но если мы гово-
рим о серьезном и детальном 
обсуждении законопроектов, 
то не хватало экспертных 
мнений. Это одна из причин, 
по которой был увеличен де-
путатский корпус. Сейчас из 
32 депутатов только 15 полу-
чают зарплату.

– Какова сегодня зарпла-
та депутата Народного Со-
брания Ингушетии? Плани-
руете ли вы ее сокращать?

– При увеличении депутат-
ского корпуса расходы на со-
держание Народного Собра-
ния не были увеличены ни на 
рубль. Смету мы представи-
ли в Минфин РИ. Зарплата 
народных избранников оста-
нется на прежнем уровне. Я 
еще не получал заработной 
платы и не знаю цифр. Но, 
говорят коллеги, что где-то в 
районе 50 тыс. рублей. Если 
брать парламенты других 
регионов, то у депутатов Ин-
гушетии не самая высокая 
зарплата. Конечно, для рабо-
чих, которые получают 15-20 
тысяч рублей это огромная 
сумма. Но тут стоит учиты-
вать, что депутатская работа 
не из легких и несет в себе 
большую политическую от-
ветственность за принимае-
мые решения. Например, в 
выходные дни лично мне не 
всегда удается отдохнуть, 
нередко весь день вынужден 
вести телефонные перегово-
ры по различным вопросам.

– В Госдуме РФ предло-
жили депутатам отказать-
ся от доверенностей. Было 
предложено штрафовать 
народных избранников в 
случае пропуска заседа-
ния без уважительной при-
чины. Поддерживаете ли 
вы данные инициативы и 
готовы ли их внедрить у 
себя?

– Меры, которые планиру-
ет принять Госдума РФ, нуж-
но было давно внедрить. Я 
считаю, что это неуважение 
к избирателю, когда человек 
голосует по доверенности. 
Если тебя избрали, если ты 
представляешь народ, то 
ты должен работать. Если я 
должен дать доверенность, 
то ее нужно согласовать с 
тем, кто наделил меня этими 
полномочиями. В случае де-
путатов – избиратели. Сле-
довательно, мне – депутату 
– нужно опросить миллион 
человек и спросить: могу ли 
я передать свои полномочия 
условному Майсигову. Я ду-
маю, что введение таких мер 
дисциплинирует старших то-
варищей в Госдуме РФ седь-
мого созыва.

В парламенте Ингуше-
тии таких проблем никогда 
не было. У нас не было ни 
разу, чтобы за отсутствием 
кворума мы не проводили 
какие-нибудь мероприятия. 
Каждый депутат Народного 
Собрания голосует только 
за себя, без каких-либо до-
веренностей. Честно, я не 
признаю такой формы голо-
сования. Да, конечно, если 
депутат не смог принять 
участие в заседании по при-
чине болезни или команди-
ровки – это одно, но, когда 
он передал доверенность, а 
сам решает личные вопросы 
– другое. Это недопустимо и 
считаю это нужно пресекать.

– Около семи лет уже 
действует Парламентская 
ассоциация республик 
Северо-Кавказского ре-
гиона. Насколько эффек-
тивна ее деятельность и 
какие важные для разви-
тия кавказских республик 
законопроекты планирует 
ассоциация вынести на 
рассмотрение?

– Основная цель ас-
социации – наладить 

межпарламентское сотруд-
ничество в Северо-Кав-
казском регионе. С этой 
задачей организация справ-
ляется. Республика, пред-
седательствующая в ней, 
ежегодно меняется, что дает 
возможность знакомиться с 
территорией, населением. 
Законопроекты, которые ини-
циированы законодательны-
ми собраниями, входящими 
в данную ассоциацию, по 
договоренности должны под-
держать депутаты Госдумы 
РФ от Северо-Кавказских 
республик. Например, сей-
час инициирован законопро-
ект о внесении изменений в 
Федеральный закон «Об об-
щих принципах организации 
местного самоуправления в 
Российской Федерации». Бу-
дем просить Южно-россий-
скую парламентскую ассо-
циацию поддержать данный 
законопроект. Если ассоци-
ация поддержит его, то ее 
члены будут просить депута-
тов Госдумы РФ поддержать 
эту законодательную иници-
ативу.

В частности, в законопро-
екте предлагается создать 
общественные советы при 
органах муниципального об-
разования. Они нужны для 
того, чтобы депутаты муни-
ципального уровня и муници-
пальные власти могли взаи-
модействовать с населением 
перед принятием важных 
для конкретного населенного 
пункта решений.

– То есть, вы хотите 
создать посредника в на-
селенном пункте между 
законодательной, испол-
нительной властью и наро-
дом? Получается, сейчас 
отсутствует прямой кон-
такт между муниципальны-
ми властями и жителями 
населенного пункта?

– Да, если законопроект 
будет одобрен на федераль-
ном уровне, то появится по-
средник между властями и 
жителями. Диалог между 
ними выстроен. Просто по-
явится еще один способ ком-
муникации.

– Как вы относитесь к 
законодательной инициа-
тиве члена Совета Феде-
рации Елены Мизулиной о 
запрете бэби-боксов, кото-
рые еще называют «окном 
жизни». В случае, приня-
тия данного закона будет 
ли в Ингушетии принят его 
аналог?

– Для Ингушетии проблема 
бэби-боксов не актуальна, 
так как у нас не выбрасы-
вают детей на улицу, но мы 
живем в большой стране и, 
следовательно, должны под-
держать соотечественников 
по тем или иным вопросам. 
По-человечески я выступаю 
против принятия федераль-
ного закона о запрете бэби-
боксов, так как речь идет о 
брошенных детях. Я бы ввел 
уголовную ответственность 
для тех, кто оставляет детей, 
но раз так случилось, что де-
лать с малышом? Я считаю, 
что нет необходимости за-
конодательно регулировать 
данный вопрос. Излишнее 
законодательное регулиро-
вание не есть хорошо и это 
не мой подход.

– Также в России широ-
кое обсуждение получил 
законопроект о штрафах 
в размере двух тысяч ру-
блей за использование 
летних автомобильных 
шин. Поддерживают ли 
данную законодательную 
инициативу в Ингушетии?

– Данный законопроект 
нужно обсуждать. Я сам 
автолюбитель и знаю все 
тонкости этого вопроса. На-
пример, на сухом асфальте 
шипованная резина опасна, 
как и летняя резина при голо-
ледице на дорогах. Говорить 
о законодательном регули-
ровании этого вопроса в це-
лом по России, наверное, не 
совсем правильно из-за раз-
ницы климатических условий 
в различных регионах. Отда-
вать данный вопрос на откуп 
регионам также нельзя. Я не 
могу знать законы всех 85 
субъектов РФ.

Если законодательно ре-
гулировать этот вопрос, то 
нужно максимально сжать 
сроки, когда нужно «переобу-
ваться» водителю. Следова-
тельно, например, с ноября 
по декабрь делать водителю 
предупреждения за то, что он 
ездит на летней резине, а с 
декабря по январь наказы-
вать рублем.

Сейчас очень редко встре-
тишь водителя зимой, кото-
рый ездит на летней резине. 
Иногда из-за собственной 
лени водители не успевают 
поменять зимнюю резину на 
летнюю. Я думаю, что с по-
вышением сознательности у 
автолюбителей, с улучшени-
ем их материального поло-
жения и снижением стоимо-
сти зимних шин этот вопрос 
отпадет сам собой.

– Нужен ли тогда такой 

закон?
– Федеральный закон если 

таковой и нужен, то только с 
сокращенными до минимума 
сроками, когда нужно менять 
зимнюю резину на летнюю и 
наоборот.

– С какими регионами РФ 
вы планируете налаживать 
межпарламентское сотруд-
ничество? Есть ли среди 
них Крым?

– У нас идет сотрудниче-
ство в рамках Южно-россий-
ской парламентской ассоци-
ации, куда входят субъекты 
Северо-Кавказского региона 
и Республика Крым. В рамках 
этой ассоциации мы плани-
руем сотрудничать с новым 
субъектом федерации. Воз-
можно, опыт парламентской 
работы у крымчан достаточ-
но большой. Мы готовы им 
помочь адаптироваться к 
российскому законодатель-
ству. Также хотим в перспек-
тиве обменяться опытом с 
крымскими коллегами.

Пока в ближайшем буду-
щем таких межпарламент-
ских встреч не планируется. 
Конечно, хотелось бы, чтобы 
крымские коллеги позвали 
нас к себе в гости.

– Зялимхан Султанхами-
дович, с какими пробле-
мами сегодня люди идут к 
депутатам Народного Со-
брания?

– В первую очередь, люди 
к нам идут с просьбой по-
мочь им улучшить жилищ-
ные условия. В общей массе 
этот вопрос преобладает над 
всеми. Также жители респу-
блики поднимают вопросы 
предоставления медицин-
ской помощи в учреждениях 
республики и оказания высо-
котехнологичной помощи по 
квотам Минздрава. Стараем-
ся оказать помощь.

С одной стороны это хоро-
шо, что депутат для ингушей 
своего рода палочка-выру-
чалочка. Я всегда говорю 
коллегам, чтобы они не обе-
щали того, чего не могут ис-
полнить. Иногда достаточно 
просто пообщаться с чело-
веком, объяснить ему опре-
деленные моменты. Ко мне 
тоже обращаются люди. Я 
им говорю, мол, чего вы хо-
тите для решения проблемы 
– законодательного регули-
рования, но тогда давайте 
подготовим законопроект. 
Чаще всего люди обраща-
ются за материальной по-
мощью, такие заявления на-
правляем для рассмотрения 
в социальные ведомства 
правительства, либо под-
ключаем благотворительные 
организации. Поэтому при-
ходится объяснять, что де-
путатский корпус существует 
для принятия законов, по ко-
торым удобно жить. Иной раз 
человеку стоит обратиться к 
муниципальным властям, и 
проблема разрешится, но он 
не хочет обращаться к чинов-
нику и идет к депутату, кото-
рому просто в одночасье не 
под силу разрешить все про-
блемные вопросы.

В последнее время посту-
пает очень много жалоб на 
деятельность ресурсоснаб-
жающих организаций. Боль-
шинство жалоб поступают 
на газовую службу. Жители 
Ингушетии говорят, что им 
приходят квитанции с завы-
шенной стоимостью на ком-
мунальные услуги, газовики 
не могут длительное время 
зарегистрировать прибор 
учета.

– А как депутат может ре-
шить эту проблему?

– Если проблема выходит 
за рамки взаимоотношений 
поставщика и продавца, если 
нарушения носят массовый 
характер, то мы подключа-
емся к решению существую-
щих проблем. В частности, 
начинаем тесно взаимодей-
ствовать с организациями по 
защите прав потребителей, 
подключаем Уполномоченно-
го по защите прав человека. 
Если говорить по проблемам 
ресурсоснабжающих орга-
низаций, то мы планируем 
провести 17 ноября парла-
ментские слушания, на кото-
рые будут приглашены все 
заинтересованные службы. 
Конечно, мы не подменяем 
собой правоохранительные 
или судебные органы, но 
если в суды направить боль-
шое количество исков, то они 
не справятся. Поэтому зада-
ча депутата найти компро-
мисс. Но, конечно, в споре 
мы будем представлять ин-
тересы наших избирателей.

Это не означает, что мы хо-
тим уличить в чем-то ресур-
соснабжающие организации, 
напротив, хотим помочь в 
решении данной проблемы. 
Подчеркну, что мы будем 
усиливать работу с населе-
нием и медийно ее сопрово-
ждать.

Беседовали 
Руслан МАйсИГОВ, 
Виталий ХАлЕВИН

Зялимхан Евлоев: 
«Чиновник со стажем в год 

не должен получать доплаты»
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Какой вы видите моду 
сейчас? Ответ прост: сво-
бодной, прогрессирующей, 
порой скандальной, одним 
словом, без границ. Извест-
ные дизайнеры предлагают 
нам невообразимые модели 
одежды, и мир с лёгкостью 
бабочки подхватывает новые 
веяния. 

Всякая женщина по своей 
природе мечтает выглядеть 
всегда безупречно. Ингуш-
ские женщины всегда слави-
лись своей дивной, колорит-
ной красотой. И сегодня во 
всех странах говорят о пре-
красном образе кавказских 
женщин. Сегодня в списке 

известных личностей fashion-
мира нашей республики мно-
го громких имен, вызываю-
щих восхищение и гордость. 
Есть и молодые, подающие 
большие надежды дизайне-
ры, чье творчество вызывает 
большой интерес.

Одно из таких юных даро-
ваний – Марьям Гетагазова – 
художник по костюмам, кон-
структор и технолог нарядов, 
в которых ингушская певица 
Айна Гетагазова выступала 
на сольном концерте, с бле-
ском прошедшем недавно в 
Москве. Костюмы, представ-
ленные во время концер-
та, являются лишь частью 

коллекции, над которой на 
данный момент работает Ма-
рьям. Нам стало интересно в 
очередной раз пообщаться с 
ней, поговорить о моде, иде-
ях и планах.

– Марьям, какие задачи 
ставите перед собой и от-
куда черпаете вдохнове-
ние?

– Нас окружает столько 
красоты, связанной с модой! 
Всем известно чувство, ког-
да мы видим красивую жен-
щину в роскошном платье. 
Звезды кино, старый гол-
ливудский гламур, модные 
показы, топ-модели и даже 
просто любая дама, одетая 

во что-то особенное, что за-
ставляет ее выглядеть сног-
сшибательно. Я испытываю 
это чувство всякий раз, когда 
вижу нечто красивое. В этом 
движущая сила, которая ве-
дет меня к тому, чтобы соз-
давать одежду.

Мой стиль и ощущение 
мира – это архитектура, про-
стые и элегантные линии, 
меняющие саму суть, стро-
ение изделия или форм. А 
смысл творчества – это соз-
дать новую форму.

Я хочу создать моду, спо-
собную убедить человека, 
что быть красивым можно 
и нужно всегда. Девушка, 
прошедшая мимо вас, сво-
им внешним видом должна 
рассказать вам историю. А 
вы уже дальше решить, ин-
тересна она вам или нет. 
Если бы мне удалось этого 
достичь, я, наверное, во-
обще бы избавилась от слов 
и жила в молчаливой, краси-
вой сказке.

Мечтаю, чтобы созданные 
мною вещи хотели носить 
все без исключения. Не по-
тому, что они кричащие или 
престижные, а потому, что с 
этой одеждой будеет удоб-
нее жить.

– Расскажите о том, как 
Вы работали над костюма-
ми для концерта Айны?

– Я восхищаюсь древними 
костюмами разных народов, 
образами и идеями прошлых 
веков, и потому в работе над 
костюмами для концерта 
Айны вспомнила образы та-
ких замечательных персона-
жей, как амазонки. К тому же 
именно с этой воинственной 
женщиной ассоциировалась 
Айна у членов жюри конкур-
са "Новая звезда", в котором 
она участвовала в прошлом 
году и выступала в историче-
ском костюме амазонки, про-
шла в финал.

Еще задолго до концерта 
мы с Айной зарисовали об-
разы будущих костюмов. В 
итоге остановились на трех 
моих проектах. Первый об-
раз был создан из расписан-
ной пайетками ткани медного 
цвета. Акцент в этом наряде 
был сделан на передачу 
фактуры. Медные пайетки, 
собранные в этом платье, 

меняли свое направление 
для передачи, во-первых, 
форм. Именно формы долж-
ны были быть резкими и чет-
кими, строящими фигуру, для 
придания воинственности 
образу. В платье также при-
сутствовал еще ряд ориги-
нальных элементов.

Второе платье создавалось 
к образу ангела. Необходим 
был трансформирующийся 
костюм, использующийся в 
двух разных образах. Нача-
ло должно было стать для 
всех загадкой. Она выходит 
в белом платье с рукавами 
в форме крыльев, при этом 
за ней плывет белоснежный 
хвост. На самом же деле, за 
спиной Айны спрятаны кры-
лья, состоящие из 10 метров 
ткани, которые она должна 
достать во время песни и 
изобразить ангела, махаю-
щего огромными крыльями. 
Крылья надо было легко и 
незаметно для зрителя из-
влечь. При этом они должны 
были быть крепко закрепле-
ны, чтобы, не дай Бог, не по-
ставить певицу в неловкое 
положение. В конструкцию 
крыльев были вставлены 
полутораметровые трубы, с 
помощью которых она могла 
управлять ими. Все должно 
было быть легким, но проч-
ным.

Этот образ был двойным, 
важно было создать его так, 
чтобы переодевание не за-
няло много времени. Мы ре-
шили, что большие крылья 
костюма должны сниматься, 
а на основное платье с ру-
кавами формы крыльев не-
обходимо будет надеть на-
циональный халат от моих 
коллег сестер Оскановых. 
Образ дополнен ингушским 
поясом. Также очень инте-
ресно то, что бывшие до 
этого крылья открывались 
из-под халата. Мне очень по-
нравилась эта идея, не ис-
пользованная до этого в на-
циональных костюмах, я бы 
хотела развить её в дальней-
ших работах.

Создавая третий, главный 
наряд амазонки, я обрати-
лась к ингушскому кузнецу 
Адаму Галаеву, который вы-
ковал детали для концерт-
ного костюма. Концертное 

платье певицы было допол-
нено коваными стальными 
перстнями и браслетами на 
запястье и выше локтя, все 
это соединилось цепями и 
камнями. На плечо Айны 
была надета деталь из кожи 
и металла, напоминающая 
воинские доспехи, на голове 
– обод с различными сим-
волами, подчеркивающими 
национальный колорит. Все 
снаряжение было сделано 
из нержавеющей стали и ла-
туни.

Несмотря на то, что эти на-
ряды уже были презентова-
ны на концерте, работу над 
серией "Амазонка" планирую 
продолжить. Надеюсь, в обо-
зримом будущем в респу-
блике состоится дебют моей 
первой коллекции.

– Что же, мы желаем 
больших успехов! А чем 
еще хотели бы Вы попол-
нить свое профессиональ-
ное будущее?

– Кроме сказанного, я уже 
занимаюсь разработкой и 
подбором тканей для по-
шива коллекции мужских 
мусульманских костюмов. 
Здесь меня тоже ждет боль-
шая работа.

Если говорить о более 
масштабном, есть большое 
желание обучить молодежь 
швейному ремеслу. У меня 
уже функционирует школа 
по моделированию и поши-
ву при студии, из которой на 
днях вышел первый дипло-
мированный выпуск. Самой 
большой мечтой является 
создание современной шко-
лы дизайна, моды и техно-
логии в Ингушетии. Хотелось 
бы, чтобы, как и раньше, для 
каждой нашей девушки было 
нормой уметь шить и вязать, 
создавать красоту своими 
руками.

Моим кумиром в работе 
является Коко Шанель. Она 
перевернула мир моды и 
сделала это не один раз. Вот 
что является для меня конеч-
ной точкой. Если мне удаст-
ся стать новатором, внести 
свой вклад в моду, вот тогда 
я буду по-настоящему собой 
довольна. 

А. БАРКИНХОЕВА
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Согласно части 5 статьи 13 
Конституции Российской Фе-
дерации запрещаются соз-
дание и деятельность обще-
ственных объединений, цели 
и действия которых направ-
лены на насильственное из-
менение основ конституци-
онного строя и нарушения 
целостности Российской Фе-
дерации, подрыв безопасно-
сти государства, а также на 
создание вооруженных фор-
мирований.

Под вооружённым форми-
рованием понимаются лю-
бые объединения, отряды, 
дружины либо иные группы, 
деятельность которых не 
предусмотрена федераль-
ным законом Российской Фе-
дерации.

Часть первая статьи 208 
УК РФ предусматривает уго-
ловную ответственность за 
создание такого вооружен-
ного формирования, а равно 
руководство таким формиро-
ванием или его финансиро-
вание.

Данные преступные дей-
ствия наказываются лишени-
ем свободы на срок от десяти 
до двадцати лет с ограниче-
нием свободы на срок от од-
ного года до двух лет.

Участие в вооруженном 
формировании, не предус-
мотренном федеральным 
законом, а также участие на 
территории иностранного 
государства в вооруженном 
формировании, не предус-
мотренном законодатель-
ством данного государства, 
в целях, противоречащих ин-
тересам Российской Федера-
ции (часть вторая указанной 
статьи Уголовного кодекса 
Российской Федерации), на-
казывается лишением свобо-
ды на срок от восьми до пят-
надцати лет с ограничением 
свободы на срок от одного 
года до двух лет.

Другими словами, участие 
в незаконном вооружённом 
формировании на террито-
рии другого государства так-
же является уголовно наказу-
емым деянием.

Примером такого рода пре-
ступлений могут служить уго-
ловные дела, возбужденные 
следственным управлени-
ем СК России по Республи-
ке Ингушетия в отношении 
жителей республики, кото-
рые добровольно вступили 
в состав незаконных во-
оруженных формирований, 
действующих на террито-
рии Сирийской Арабской 

Республики, где происходят 
боевые действия, с учетом 
масштабов боестолкнове-
ний которых происходящее 
является вооруженным кон-
фликтом немеждународного 
характера.

Участниками данного кон-
фликта являются Правитель-
ство Сирийской Арабской 
Республики с одной стороны, 
и так называемая «Свобод-
ная сирийская армия» и раз-
личные террористические 
группы, незаконные воору-
женные формирования, не 
предусмотренные законода-
тельством данного государ-
ства с другой стороны, в том 
числе джамаат «Абу-Хани-
фа» – боевое структурное 
подразделение международ-
ной террористической ор-
ганизации антироссийского 
направления «Исламское го-
сударство Ирака и Леванта», 
также известное как «Ис-
ламское государство», дис-
лоцирующееся на террито-
рии города Ракка Сирийской 
Арабской Республики.

29 декабря 2014 года ре-
шением Верховного суда 
Российской Федерации 
международная террористи-
ческая организация «Ислам-
ское государство Ирака и 
Леванта» признано террори-
стической организацией.

В процессе созда-
ния международной 

террористической органи-
зации «Исламское государ-
ство Ирака и Леванта» была 
разработана ее структура 
(джамааты), система под-
чиненности, управления и 
материального обеспечения. 
Велась активная вербовка 
людей для участия в ней. На 
вооружении имеются раз-
личные виды огнестрельно-
го оружия, бронетехника и 

средства связи. На терри-
тории Сирийской Арабской 
Республики созданы лагеря, 
предназначенные для обу-
чения вновь завербованных 
участников ведению боевых 
действий против правитель-
ственных сил.

Указанное вооруженное 
формирование не предус-
мотрено законодательством 
Сирийской Арабской Респу-
блики, а его деятельность 
и участие в нем российских 
граждан противоречит ин-
тересам Российской Феде-
рации в части, касающейся 
мирного разрешения и урегу-
лирования сирийского воору-
женного конфликта.

Так, не позднее 18 сен-
тября 2014 года гражданин 
Российской Федерации Ш. 
через Республику Грузия и 
Турецкую Республику пере-
правился на территорию 
Сирийской Арабской Респу-
блики, где добровольно всту-
пил в состав вооруженного 
формирования «Джамаат 
«Абу-Ханифа», не предусмо-
тренного законодательством 
Сирийской Арабской Респу-
блики, и принимает активное 
участие в боевых действиях 

против правительственных 
сил Сирии в целях, противо-
речащих интересам Россий-
ской Федерации.

До настоящего времени 
Ш. не обращался в право-
охранительные органы и ор-
ганы власти с заявлением о 
добровольном прекращении 
своего участия в незаконном 
вооруженном формировании 
и незаконно хранящееся ог-

нестрельное оружие и бое-
припасы не сдал.

Кроме того, указанное лицо 
в период с июня по сентябрь 
2014 года, находясь на тер-
ритории Республики Ингуше-
тия, склонил граждан Б., Н., 
С. и А. направиться в Сирий-
скую Арабскую Республику и 
вступить в состав джамаата 
«Абу-Ханифа», дислоцирую-
щегося на территории города 
Ракка Сирийской Арабской 
Республики.

По данному факту 
02.02.2015 следственным 
управлением возбуждены 
уголовные дела по призна-
кам преступлений, предус-
мотренных частью 1 статьи 
205.1 и частью 2 статьи 208 
Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации.

В ходе расследования 
уголовных дел был собран 
комплекс доказательств про-
тивоправной деятельности 
лиц, добровольно вступив-
ших в незаконные вооружён-
ные формирования, все они 
объявлены в международ-
ный розыск.

Необходимо отметить, 
что лицо, впервые совер-
шившее преступление, 

предусмотренное вышеука-
занной статьёй (ст.208 УК 
РФ), добровольно прекратив-
шее участие в незаконном 
вооруженном формировании 
и сдавшее оружие, освобож-
дается от уголовной ответ-
ственности, если в его дей-
ствиях не содержится иного 
состава преступления.

Анализ уголовных дел 
террористической и экстре-

мистской направленности 
показал, что одним из спо-
собов приобщения жителей 
республики к террористиче-
ской и экстремистской идео-
логии является размещение 
неустановленными лицами 
в сети «Интернет» текстов, 
видеороликов, изображений 
и комментариев экстремист-
ского содержания.

При этом подавляющее 
большинство сайтов зареги-
стрировано на территории 
других государств. Таким об-
разом, возможности получе-
ния у зарубежных компаний 
сетевых реквизитов лица, 
разместившего указанные 
материалы, ограничены и, в 
ряде случаев, полностью от-
сутствуют.

В целях установления лиц, 
распространяющих экстре-
мистскую и террористиче-
скую идеологию на терри-
тории республики, в МВД 
по Республике Ингушетия, 
УФСБ России по Республике 
Ингушетия, прокуратуру Ре-
спублики Ингушетия, а также 
в духовный центр мусуль-
ман (Муфтият) Республики 
Ингушетия направлялись 
запросы о предоставлении 

сведений, в том числе о ре-
лигиозных учреждениях, 
расположенных на террито-
рии республики, в которых 
проповедуется радикальная 
исламская идеология; о вы-
явленных фактах противо-
правной деятельности вы-
шеуказанных религиозных 
учреждений, имеющихся в 
органах дознания по данным 
фактам материалов прове-
рок и возбужденных уголов-
ных делах; о принятых мерах 
в целях проверки источников 
финансирования указанных 
религиозных учреждений, 
в том числе поступления 
средств, направленных на 
обеспечение их текущей де-
ятельности, строительство, 
реконструкцию и ремонт; об 
инициировании перед упол-
номоченными органами во-
просов о ликвидации либо 
привлечении нарушителей к 
установленной законом от-
ветственности.

В соответствии с посту-
пившими ответами, в ходе 
прокурорских проверок и 
оперативно-розыскных меро-
приятий указанных религиоз-
ных учреждений на террито-
рии республики выявлено не 
было.

В целях противодействия 
вовлечения наиболее уязви-
мой категории лиц, а имен-
но несовершеннолетних, в 
совершение преступлений 
террористической и экстре-
мистской направленности, 
следственным управлением 
на постоянной основе с уча-
щимися старших классов об-
щеобразовательных учебных 
заведений республики про-
водятся лекции, затрагиваю-
щие проблематику вовлече-
ния несовершеннолетних в 
преступную деятельность.

Г. сЕМЕНюК,
инспектор отдела 

процессуального 
контроля следственного 

управления сК России 
по Республике 

Ингушетия,
капитан юстиции

Уголовная ответственность за участие 
в незаконном вооруженном формировании

Под вооружённым формированием понимаются 
любые объединения, отряды, дружины либо иные 
группы, деятельность которых не предусмотре-
на федеральным законом Российской Федерации

Мода – 
сказка без слов

«Быть непохожим на других – просто, сложно быть уникальным...»

Аттестация нужна 
в комплексе

В последние годы в Республике Ингушетия прово-
дятся аттестации руководителей и специалистов 
различных учреждений и организаций. Недавно та-
кая аттестация проведена комиссией под председа-
тельством главы правительства РИ А. Мальсагова 
относительно квалификации директоров общеоб-
разовательных школ. Подбор специалистов на ру-
ководящие должности – сложное дело, аттестация 
нужна в комплексе. О чем говорил мой собеседник 
А. Эльмурзаев, бухгалтер со стажем, ныне пенсио-
нер.

– Аттестация нужна посто-
янно и в комплексе, то есть 
при выдвижении на руково-
дящие должности и главных 
специалистов в учреждения 
и предприятия мало про-
верить наличие диплома и 
стажа предыдущей работы. 
В комиссии должны заседать 
не только чиновники, но и 
специалисты той отрасли, 
куда выдвигается на руко-
водящую должность данный 
специалист. Только специа-
листы смогут оценить квали-
фикацию и другие его каче-
ства. Возможно, это беседа, 
состязание или вопросы 
касательно данной профес-
сии. Так было и в советские 
времена, когда руководителя 
или специалиста на любое 
предприятие или учрежде-
ние утверждал партийный 
комитет после предоставле-
ния кадрового органа малой 
информации. Тогда в каждом 
районе и в горкоме имелся 
кадровый резерв, его учетом 
и обновлением кадровики за-
нимались постоянно. Такая 
система позволяла избегать 
кадрового «голода» и были 
редки случаи, когда какой-
либо директор или главный 
специалист, прошедший че-
рез подобное «сито» отбора, 
вдруг являлся некомпетент-
ным. Такие случаи часто бы-
вают сейчас, когда мы ста-
ли жить в демократической 
стране с рыночной экономи-
кой. Возможно, это времен-
ное явление.

– Как преодолеть этот не-
достаток?

– Демократические прин-
ципы формирования орга-
нов власти и руководителей 

предприятий и учреждений 
при рыночной экономике и 
многопартийной системе 
требуют участия в формиро-
вании кадрового состава не 
только одного министерства 
или ведомства, но и поли-
тических партий, представ-
ленных в парламенте респу-
блики. Эти партии должны 
иметь свой кадровый резерв 
и предлагать своих кандида-
тов на различные должности. 
На федеральном уровне это 
уже практикуется. Так, ряд 
членов КПРФ и ЛДПР стали 
губернаторами в ряде обла-
стей страны. Такую практику 
по выдвижению руководи-
телей и специалистов могут 
проводить и региональные 
отделения партий в нашей 
республике. Их представите-
ли желательны и в аттеста-
ционных комиссиях. Неплохо 
в них иметь и представите-
лей общественности. Тогда 
выдвигаемый кандидат будет 
во всех отношениях «просве-
чен».

– Тогда будет конкурен-
ция?

– Такая конкуренция пой-
дет на пользу. Тогда не 
только министерства и ве-
домства, но и партии будут 
представлять в комиссию са-
мых достойных, что улучшит 
руководящий состав на всех 
уровнях и в разных отраслях 
экономики и культуры. Конку-
ренция нужна не только при 
избрании депутата или мэра, 
но и на должность директора 
или специалиста.

Я. ХАДЗИЕВ

Хьай 
доалахьдолчунца
наха новкъарло 

ца хилийта хьажа
ДIадахача оршот дийнахьа Шолжера аэро-

порта гаьна доаццаш бежана машен тIатеха 
моттиг хиннай. Цунах фу хиннад хьежаш во-
алача шин маIсага тIатехай цхьаькхане. Бийса 
хиларах ца гуш хиннад яхаш дувц цхьаболча 
наха. ХIаьта наха дувцарах-ца дувцарах, ба-
хьан тIатехачун мара хац.

Ала безамбар фуд: бийса а 
хиннаяле, бежан цхьа да во-
лаш а хиннадале, ший цIенах 
хIана кхийттадац из? Кора ца 
доагIаш а е кхыдола цхьацца 
бахьанаш а хул - къаьстта 
цхьанена бехк тIабиллара хе-
таяц аз статья. Амма цу хин-
нача цатоамах бахьан а даь, 
хьоахаде лов доаханга дола 
хIанзара хьал.

Хьалха шортта аренаш, 
тIахьожаш саг а волаш 
дIалийхкад доахан. ХIара 
шера, цIенош дотташ, шоай 
доазув чулоацаш, наха 
дийнъяьй аренаш. Масала, 
Шолжера Трудовая яхача 
урамал лакхе, нах ца бахаш, 
шерра аренаш мара хинна-
яц цхьа ткъо шу хьалха, кхы 
а дIахо лакха гувнаш до-
ахк. Бакъда хIанз нах баха 
хайшаб цига. Иштта дале а, 
доахан, жа леладара дика 
моттиг я тахан а цига баха-
ча наьха. ХIаьта вокзалера 
Iоволавенна дIахо йоахкача 
урамашка бахачарна доахан 
леладаргахьа хало я. ХIана 
аьлча уж дIалахка лерттIа 
моттиг яц: наха плиткаца то-
аяь наартIенаши машенех 
диза наькъаши. Цу моча мот-
тигашка бахача наха лела 
а дац доахан, цхьа наггахьа 

воацачо мара. Хийла дайна 
хургда- кх шоана а, наьха 
коа чубахача Iатто зизаш е 
кIотаргаш йохайий, царна 
доалдеш, уж лелаечарна 
халахетараш хулаш. Е кхы а 
вогIа: нувхаш чуйолча бакаш 
е пакеташ чура уж юаш, па-
хашк е кхыйола хIама бага 
йоалаш, из хьееш боалл етт. 
ТIаккха тикашкара цIагIа як-
кха шур, тIоа, нахча е кIолд 
эца вай. Сога хаьттача, е 
лерттIа доалдеш лелабича 
- аренашкара буц кхухьаш, 
наха новкъарло ца хилий-
та хьожаш, дика доалдеш е 
вIалла лела ца бича бакъ-
ахьа да. ЦаI лела ца йича 
варгвац аьнна хете, шийна 
котамаш, москалаш, гIажаш 
е боабишкаш лелаергья цо. 
Вай дино а йоах вайга: "Iайха 
доалахьдаьчунга дика хьажа, 
жоп дала дезаргда хьа". Дала 
кхетам боацаш кхеллад хьай-
баш, наха царех пайда, гIо 
хургдолаш. Хьаькъал а, низ 
а, кхетам а бенна кхелла саг 
декхарийла ва царга хьажа. 

Лозабаьчарна деза моар-
шал, зе кхийттачарна сабар 
лулда Везача Дала! 

ВЕШКАРНАЬКЪАН 
Фатима

В четвертый раз при-
нимает Ингушетия ав-
тогонщиков из разных 
регионов нашей страны 
в рамках «Ралли – 2016». 
спортсмены из 10 реги-
онов покажут нам свое 
мастерство экстремаль-
ного вождения автомоби-
лей по разным дорогам ре-
спублики. Организаторы 
выбрали самые трудные 
участки грунтовых дорог 
сельскохозяйственного и 
промыслового значения. В 
этом и суть этого ралли: 
проехать там, где еще ни-
кто не ездил на спортив-
ном авто, показать свое 
умение и отвагу, потому 
что скорости эти не для 
слабонервных. Мы уже не 
говорим о перепадах вы-
сот и крутых поворотах. 

Самое время рассказать о 
гоночных машинах, исполь-
зуемых в ралли. Не думайте, 

что у автогонщиков какие-
то особенные машины. Это 
самые обычные авто, хотя 
и разделяются по своим 
техническим параметрам, 
характеристикам и уровню 
подготовки. Используются 
автомобили с приводом на 
одну ось: заднюю или перед-
нюю. Кроме того, учитывает-
ся и мощность моторов. Есть 
еще одно тонкое обстоятель-
ство и может не все это пой-
мут, но мы хотим отметить, 
что сейчас в Европе делают 
турбированные моторы, и 
учитывая их мощность дви-
гателя в 1,2 литра попадает 
в категорию полуторалитро-
вых, и движок в 1, 4 куба в 
разряд двухлитровых, по-
тому что за счет турбины 
резко возрастает мощность 
этих моторов. При этом в 
раллийных гонках есть свои 
условия. Если гонщик ме-
няет кинематику подвески 
на обычной «Ладе» первого 

выпуска или «пятерке», ста-
вит, например, переднюю 
подвеску от «БВМ», а задний 
мост – от «Вольво», то такой 
конструктор, при мощности 
двигателя 1,6 куба, попадает 
в разряд двухлитровых авто-
мобилей за счет изменения 
конструкции. 

Конечно, в гоночной маши-
не, прежде всего, учтены все 
факторы безопасности авто-
гонщика – это самое первое 
и самое главное, потому что 
никакие рекорды, даже миро-
вые, не стоят самой незначи-
тельной травмы человека. 

Мы общались с органи-
заторами автогонок и от 
них узнали, что в гоночных 

автомобилях, например, ис-
пользуются серийные ам-
мортизаторы. Правилами не 
разрешается увеличивать ка-
меру сгорания топлива, или 
ставить в двигатель поршни 
увеличенного размера, это 
стандартные, как ни странно, 
для нас моторы, но в умелых 
руках автогонщика эти маши-
ны удивляют нас своей ма-
невренностью и мощью.  

В каждом виде спорта своя 
система начисления очков. В 
нашем случае – участвовать 
во всех этапах розыгрыша 
Кубка России по ралли, но в 
зачет автогонщику идут толь-
ко очки за четыре лучших 
результата, плюс финал. А 

в финал выходят только са-
мые лучшие.

Наша программа «Ралли 
Ингушетия-2016» состоит из 
пяти спецучастков, которые 
расположены в Малгобек-
ском районе. Мы объехали 
эти участки и можем вас за-
верить, что борьба на этих 
дорогах будет нешуточная. 
Так, например, спецучасток 
в районе трассы Ачалуки – 
Карабулак длиной всего в 
шесть с половиной киломе-
тров. Зато какие это кило-
метры! Дорога проходит по 
холмам, здесь резкие пово-
роты, крутые подъемы и спу-
ски, где нужна максимальная 
концентрация внимания.

Не менее захватывающий 
и второй спецучасток от 
сельского поселения старый 
Аки-Юрт до Вознесеновской. 
Этот участок длиннее перво-
го и рельеф местности здесь 
такой же, как и в Ачалуках. 

Зато виды чудесные, а ма-
шины гонщиков, мчащиеся к 
финишу по извилистой доро-
ге, видны за километр. 

Отметим, что автогонки 
уже нашли в Ингушетии сво-
их горячих поклонников, и 
для них обозначены участки 
просмотра соревнований, 
обеспечена их безопасность, 
что является самым главным 
условием этого мероприя-
тия. Безопасность участни-
ков и зрителей обеспечивают 
сотрудники МВД, главного 
управления МСЧ России по 
Республике Ингушетия, ме-
дики. 

В следующем году нас 
ждет еще более увлекатель-
ное зрелище. В нашей респу-
блике состоится финальный 
этап Кубка России по ралли, 
и это будет еще зрелищнее и 
интереснее.

М. ХАНИЕВ

РАллИ-2016

Искусство  
крутых виражей
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сВЕТсВЕТ

О Б ъ Я В Л Е Н И Е
Налоговая служба проводит Дни открытых дверей для 

налогоплательщиков – физических лиц!
Они пройдут 18, 19 ноября 2016 года во всех территориальных налоговых инспекциях Рос-

сии.
18 ноября 2016 года (пятница) с 08.00 до 20.00
19 ноября 2016 года (суббота) с 10.00 до 15.00
В рамках мероприятия все желающие смогут больше узнать о порядке исчисления и упла-

ты налога на имущество физических лиц, земельного и транспортного налогов.
Специалисты налоговой службы подробно расскажут о том, кто должен уплачивать иму-

щественные налоги, в какие сроки, какие ставки и льготы применяются в конкретном муници-
пальном образовании, а также ответят на другие вопросы граждан по теме налогообложения.

Все желающие смогут прямо на месте пройти процедуру регистрации в интернет-серви-
се ФНС России «Личный кабинет налогоплательщиков для физических лиц». При себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, и (при обращении в инспекцию ФНС 
России, отличную от инспекции по месту жительства) оригинал или копию свидетельства о 
постановке на учет физического лица/уведомление о постановке на учет.

Осенний призыв
новобранцев

С 1 октября в военкоматах Республики Ингушетия 
идет осенний призыв на военную службу

На вопросы корреспон-
дента «Сердало» ответил 
начальник отдела Военного 
комиссариата РИ по Сунжен-
скому району подполковник 
запаса Нальгиев Рахман Му-
ратович. 

– Рахман Муратович, 
сколько человек за время 
осеннего призыва встанет 
в строй от Сунженского 
района?

– Осенью этого года будет 
призвано 65 человек, работа 
в этом направлении идет чет-
ко и организованно.

– В сравнении с весен-
ним призывом нынешнего 
года как выглядит эта ста-
тистика: больше, меньше?

– Меньше. Но задача, по-
ставленная перед отделом, 
полностью выполнена.

– Очень много вопросов 
возникает у родственников 
новобранцев. Существу-
ет ли общественный кон-
троль за призывом и если 
да, кто входит в эту комис-
сию?

– Естественно, обществен-
ный контроль существует. В 
комиссию входят глава ад-
министрации г. п. Сунжа Иса 
Хашагульгов, деятели духо-
венства, казачества, обра-
зования, центра занятости. 
Рассматриваем семейное 
положение новобранцев. В 
этом направлении ведется 
обширная работа, позволя-
ющая выявить все факторы.

– В каких войсках будут 
служить наши ребята осен-
него призыва?

– Призываем в сухопутные 
войска, военно-воздушные 
силы, военно-морской флот, 
военно-космические войска 
и войска национальной гвар-
дии. Направляем во все во-
енные округа.

– На чем повезут моло-
дых людей в части? При-
зывники будут доставлять-
ся к местам прохождения 
военной службы автомо-
бильным, железнодорож-
ным, морским или авиа-
ционным транспортом? 
Перед отправкой переоде-
нут в повседневную фор-
му, соответствующую роду 
войск?

Многим из них придется 
быть в пути по несколько 
дней. Я была очевидцем, 
как родственники собира-
ют снедь в дорогу: куры, 
колбаса, домашняя халва, 
лепешки, вкус которых ре-
бята не забудут до конца 
своей службы. Когда этот 

запас кончится, 
предусмотрено 
ли кормить но-
вобранцев в до-
роге?

(Улыбается). 
– Ну, конечно, 

все организова-
но, родственни-
кам не нужно зря 
переживать. С 
ними едет сопро-
вождающий их 
человек, вплоть 
до солдатской 
кухни в части.

– Но родные 
волнуются не 
только по этому 
поводу, многие 
с п р а ш и в а ю т, 
смена климата 
не отразится на 
здоровье, ведь 
для некоторых 
молодых людей это пер-
вое путешествие за преде-
лы РИ.

– В этом направлении у нас 
работает медицинская ко-
миссия, которая очень тща-
тельно проверяет здоровье 
новобранцев и отправляет 
только «годных» к строевой 
службе.

– Есть случаи, когда, на-
пример, молодой чело-
век-студент хотел добро-
вольно уйти на службу. 
Ему сказали: повестку при-
шлем, пока учись! Не знаю, 
было ли у него какое-то 
заболевание и справки в 
личном деле, но про него 
на время забыли. Не вызы-
вали проходить комиссию. 
На сегодняшний момент у 
него в семье родители ин-
валиды, он один воспиты-
вает ребенка, за ними ну-
жен уход. У парня огромное 
желание служить, да и во-
енный билет он тоже дол-
жен иметь. Таких примеров 
у нас немало. Как быть та-
кой категории молодежи?

– Да, есть такие случаи 
и чтобы не нарушать за-
кон, эта категория граждан 
должна иметь в личном деле 
свидетельство о расторже-
нии брака, свидетельство о 
рождении ребенка. Нужно 
своевременно поставить в 
известность сотрудников от-
дела военкомата, чтобы не 
числиться в списках «укло-
нистов».

– А как насчет военного 
билета, ведь без него на 
работу не принимают?

– Призывная комиссия 
внимательно рассмотрит все 

документы и обстоятельства 
семейной жизни, и если они 
соответствуют действитель-
ности, гражданин получает 
военный билет по достиже-
нии 27 лет.

– В каких войсках чаще 
всего хотят служить наши 
новобранцы?

– Военно-морской флот, 
военно-воздушные силы, у 
кого тяга к спорту – десант-
ники.

– И последний вопрос, 
Рахман Муратович. Какие 
бывают пожелания при-
зывникам перед отправкой 
или посадкой на транс-
порт?

– Здесь на месте и на сбор-
ном пункте представители 
духовенства, образования, 
казачества – все мы напоми-
наем нашим ребятам о муже-
стве наших предков, о добле-
сти и славе наших генералов, 
которые, не жалея свои жиз-
ни, прославили не только Ин-
гушетию, но и Россию. О том, 
что их поведение, культура 
– лицо Ингушетии, чтобы до-
стойно служили. Армейская 
дружба очень крепкая, жела-
ем обрести новых друзей, не 
забывать семейных и родо-
вых традиций, которым сле-
довали наши отцы и деды. 

Наши ребята достойно не-
сут военную службу, свиде-
тельство тому – благодар-
ственные письма родителям 
от командования их частей.

– Желаю им удачи! Спа-
сибо за интересную бесе-
ду.

Марем АУШЕВА

Пусть пища будет твоим лекарством
Пища XXI века включает в себя традиционные 

(натуральные) продукты, генетически модифициро-
ванные натуральные продукты, натуральные про-
дукты модифицированного состава, биологически 
активные добавки. И в наше время проблема без-
опасности продуктов питания – сложная комплекс-
ная задача. Для её решения необходимы условия: 
со стороны учёных, производителей, ветеринарной 
и санитарно-эпидемиологических служб, государ-
ственных органов и потребителей. 

Кто несёт основную ответственность за безопас-
ность пищевых продуктов? В современных системах 
официального контроля пищевых продуктов ответ-
ственность за безопасность продукции переносится 
с государственного контролирующего органа на про-
изводителя. Отныне именно производитель несёт 
полную ответственность за безопасность произво-
димой им продукции. Обязанность производителя: 

обеспечить безопасность продукции, принимать 
меры к предупреждению производства небезопас-
ной продукции, не вводить потребителя в заблуж-
дение, не размещать небезопасную продукцию на 
рынке, обеспечивать прослеживаемость и при не-
обходимости своевременно отзывать продукцю с 
рынка. 

В современных условиях общей проблемой явля-
ются болезни пищевого происхождения, оказываю-
щие воздействие на здоровье населения. Огромное 
количество людей заболевают и многие умирают в 
результате употребления в пищу небезопасных про-
дуктов. 

При рассмотрении вопросов безопасности пита-
ния важно акцентировать внимание на паразитар-
ные заболевания, при которых может иметь место 
пищевой путь передачи. Инвазионные болезни пе-
редаются человеком через мясо и мясные продукты 
(трихинеллёз, цистицеркоз крупного рогатого скота, 

цистицеркоз свиней). Некоторые болезни не пере-
даются через продукты убоя, но человек ими болеет 
(фасциолез, эхинококкоз). Уничтоженные в процес-
се обработки и приготовления гельминты не смогут 
заразить человека, однако омертвевшие тела пара-
зитов и капсулы яиц могут стать сенсибилизирую-
щим фактором для организма человека. Проще го-
воря, при употреблении такой продукции возникает 
высокий риск развития аллергической реакции или 
отравления. Также не рекомендуется таким мясом 
кормить домашних питомцев. У домашних питомцев 
могут возникнуть такие же симптомы, как и у чело-
века.

Т. ДыШЕКОВА,
и. о. заведующего отделом диагностики 

ФГБУ «Кабардино-Балкарский референтный 
центр Россельхознадзора»

ВНИМАНИЕ! ПЕШЕХОД
Пешеход является полноценным 

участником дорожного движения, 
поведение которого может также 
вызвать значительные неприят-
ности, как и неверное поведение 
водителя. Скорее всего, пешеходы 
просто не знают о том, что и для 
них в нашей стране предусмотре-
на система штрафов, поэтому пра-
вила особо никто не учит. Перехо-
жу, где хочу – это не самый лучший 
вариант поведения, который не-
редко приводит к тому, что во-
дители вынуждены значительно 
менять свои планы, увидев перед 
собой человека на дороге. Прихо-
дится принимать необдуманные 
и быстрые решения, которые на 
оживленной трассе практически 
гарантированно приведут к ДТП. 
Резкие движения на заполненном 
проспекте станут причиной массо-
вого столкновения, а виной всему 
будет тот момент, что пешеход на-
рушил Правила дорожного движе-
ния.

Многие водители задаются 

вопросом, что же нужно делать в 
такой ситуации, когда они увидели 
пешехода, который злостно наруша-
ет Правила дорожного движения и 
значительно затрудняет перемеще-
ние автомобилей по проезжей части. 
Если такие действия ставят в опас-
ность участников движения, самого 
пешехода или других окружающих 
людей, налицо нарушение правил, за 
которое каждый нарушитель должен 
понести ответственность. Несмотря 
на тот факт, что в нашей стране не 
слишком распространены доносы на 
других людей в полицию, в некоторых 
ситуациях это может предотвратить 
смерть невинного человека и воз-
никновение различного рода аварий. 
Поэтому порой можно и потребовать 
у патрульного полицейского или де-
журного инспектора ГИБДД выписать 
нерадивому пешеходу заслуженный 
штраф.

Х. АлБАКОВА,
инспектор группы пропаганды 

ОБ ДПс ГИБДД МВД по РИ 

Понедельник,
14 ноября

7:07; 7:35; 8:07; 8:35 – Вести 
Ингушетия 12+
09:00 – Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 – Телеканал Россия
11:40 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
11:55 – Телеканал Россия
14:40 – Вести Ингушетия 12+
14:55 – Телеканал Россия
17:20 – Музыкальная открыт-
ка
17:40 – Боаккхача лерх1аме 
никъ (Дорога большой важ-
ности) 12+
18:20 – Вести Ингушетия 12+ 
18:50 – Телеканал Россия
20:45 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
21:00 – Телеканал Россия

Вторник,
15 ноября

7:07; 7:35; 8:07; 8:35 – Вести 
Ингушетия 12+
09:00 – Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 – Телеканал Россия
11:40 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
11:55 – Телеканал Россия
14:40 – Вести Ингушетия 12+
14:55 – Телеканал Россия
17:20 – Лица 12+ 
18:00 – Специальный репор-
таж 12+
18:20 – Вести Ингушетия 12+
18:50 – Телеканал Россия
20:45 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
21:00 – Телеканал Россия

Среда,
16 ноября

7:07; 7:35; 8:07; 8:35 – Вести 
Ингушетия 12+
09:00 – Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 – Телеканал Россия
11:40 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
11:55 – Телеканал Россия
14:40 – Вести Ингушетия 12+
14:55 – Телеканал Россия
17:20 – Музыкальная открыт-
ка 12+ 
17:45 – Здоровье 12+ 
18:05 – Вай боахам (Наше 
хозяйство) 12+ 
18:20 – Вести Ингушетия 12+
18:50 – Телеканал Россия
20:45 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
21:00 – Телеканал Россия

Четверг,
17 ноября

7:07; 7:35; 8:07; 8:35 – Вести 
Ингушетия 12+

09:00 – Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 – Телеканал Россия
11:40 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
11:55 – Телеканал Россия
14:40 – Вести Ингушетия 12+
14:55 – Телеканал Россия
17:20 – П1аьраска бийса (На-
ставления имама) 12+ 
17:50 – Де-факто, де-юре 12+
18:05 – Г1алг1ай даар (Ин-
гушская еда) 12+
18:20 – Вести Ингушетия 12+
18:50 – Телеканал Россия
20:45 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
21:00 – Телеканал Россия

Пятница,
18 ноября

7:07; 7:35; 8:07; 8:35 – Вести 
Ингушетия 12+
09:00 – Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 – Телеканал Россия
11:40 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
11:55 – Телеканал Россия
14:40 – Вести Ингушетия 12+
14:55 – Телеканал Россия
17:20 – С телекамерой по РИ 
12+ 
17:35 – Дина лерх1амаш 
(Проповедь имама) 
18:00 – Образование 12+ 
18:20 – Вести Ингушетия 12+
18:50 – Телеканал Россия
20:45 – Хоамаш (Вести Ингу-
шетия) 12+
21:00 – Телеканал Россия

Суббота,
19 ноября

10:00 – Наьна мотт (Ингуш-
ский язык) 12+ 
10:20 – Литературни ганз 
(Лит. клад) 12+ 
10:40 – Вай къоаной (Наши 
старики) 12+ 
11:00 – Телеканал Россия 
11:20 – Вести Ингушетия 12+
11:40 – Телеканал Россия
18:00 – Музыкальная открыт-
ка 12+ 
18:30 – Культ-Ньюс 12+
18:50 – Телетерапия 12+ 
19:10 – Д1абовргбоаца к1е-
рам (Негасимая свеча) 12+  
19:30 – Г1алг1ай (Ингуши) 
12+ 
20:00 – Телеканал Россия

Воскресенье,
20 ноября

10:20 – Вести. Итоги
11:00 – Телеканал Россия

Поэта хетаяь марка 
Укх деношка Магасерча почте хилар вай къаман вахаре лоархIаме моттиг. Поэта Ян-

диев Жамалдий 100 шу дизара хетаяь почтаца лела марка тIаийцар, чIоагIйир цига. 

Цу гIулакха вIашагIкхийттабар бувзама 
болхлой, йоазонхой, журналисташ. Цу тай-
пара моттигаш дукха хиннаяц вай къаман ва-
харе. Маркаш хетаяь хиннай революционера 
Ахриев ГIапура, ГIалгIайчен герба, ВIовнушки 
яхача юртарча гIалашта. Жамалдийна хетаяьр 
йиълагIа я. 

– Ерригаш ши эзар марка я уж. Цу тIа тоIаде 
аьнна мухьар хьалдайтад Москвера, – йоах 
республика бувзама кулгалхочун гIонча йолча 
Л. Гагиевас. – Таханара ди дIадаьлча, из му-
хьар юха вай мехкарча керттерча гIалий тIа 
кхоачаргда. Цул тIехьагIа бувзамца ювзаенна-
ча музее дIа а лургда. 

Марка тIа мухьар тоIадир йоазонхоша, ре-
спубликерча бахархоша, бувзама болхлоша. 
Дийцар поэтах, йийшар цун байташ. Яндиевна 
хетаяь марка, цун байташ а санна, дерригача 
дунен чугIолла дIакхастаргья аьнна хет. 

с. АРЧАКОВ

9 ноября 2016 г. скоропостижно на 67-м году жизни скончался организатор открытия и 
первый директор аэропорта республики 

Хашагульгов Магомед Эльмурзаевич. 

Он родился 22 февраля 1950 г. в г. Ош Киргизской ССР. В 1970 г. окончил Кремен-
чугское высшее летное училище гражданской авиации, в 1991 г. – Горский сельскохо-
зяйственный институт в г. Владикавказе. Летную службу начал в 1970 г. в аэропорту г. 
Грозного. Летал командиром самолетов АН-2, ТУ-134, пилотом-инструктором самолетов 
того же типа. С образованием Республики Ингушетия занялся открытием аэропорта в 
ст. Орджоникидзевская и был его первым начальником в 1992-1998 гг. Затем до 2000 г. – 
ведущий специалист отдела государственного надзора за безопасностью полетов аэро-
порта «Нальчик». В 2000-2002 гг. работал первым заместителем генерального директора 
ВГУП «Вайнахавиа» в г. Грозном. В 2002-2011 гг. – начальник отдела Министерства труда 
и социального развития РИ. В 2011-2012 гг. вновь возглавлял Аэропорт «Магас» им. Ге-
нерала С. С. Осканова. В 2004 г. награжден орденом «За заслуги». В последние годы 
находился на заслуженном отдыхе. Магомед Хашагульгов стоял у истоков образования 
аэропорта Республики Ингушетия, становления и развития авиахозяйства. Его отличали 
грамотность и высокий профессионализм, он был эффективным руководителем, кото-
рый пользовался неизменным авторитетом в коллективе и в обществе. И память о нем 
навсегда останется в наших сердцах. 

Дала къахетам болба цох! Вийрза моттиг даькъала йойла!
Группа друзей

Всероссийский 
съезд судей

 Всероссийский съезд судей является выс-
шим органом судейского сообщества. Он 
правомочен принимать решения по всем во-
просам, относящимся к деятельности судей-
ского сообщества за исключением вопросов, 
относящихся к полномочиям квалификацион-
ных коллегий судей, а также утверждает ко-
декс судейской этики и акты, регулирующие 
деятельность судейского сообщества. На 
съезде судей принимаются решения, опре-
деляющие курс судебной системы страны на 
ближайшие 4 года.

На повестке съезда будут рассмотрены 
следующие вопросы:

1. Развитие судебной системы Российской 
Федерации.

2. Отчет о работе Совета судей Российской 
Федерации. 

3. Отчет о работе Высшей квалификаци-
онной коллегии судей Российской Федера-
ции. 

4. Отчет о работе Высшей экзаменацион-
ной комиссии по приему квалификационного 
экзамена на должность судьи.

5. Отчет Судебного департамента при Вер-
ховном суде Российской Федерации. 

6. О внесении изменений в Кодекс судей-
ской этики, утвержденный VIII Всероссийским 
съездом судей 19 декабря 2012 года.

7. О внесении изменений в регламенты 
Всероссийского съезда судей и Совета судей 
Российской Федерации, утвержденные VIII 
Всероссийским съездом судей 19 декабря 
2012 года.

8. Выборы Совета судей Российской Феде-
рации.

9. Выборы Высшей квалификационной кол-
легии судей Российской Федерации.

10. Высшей экзаменационной комиссии 
по приему квалификационного экзамена на 
должность судьи.

 
В связи с предстоящим IX Всероссийским 

съездом судей, который запланирован на де-
кабрь 2016 г., органы судейского сообщества 
Республики Ингушетия активно включились 
в процесс подготовки к этому важному собы-
тию в судебной системе Российской Федера-
ции. 

18 марта 2016 г. проведена внеочередная 
конференция судей Республики Ингушетия, 
на которой избраны делегаты IX Всероссий-
ского съезда судей от Республики Ингуше-
тия. В состав делегации вошли председатель 
Верховного суда Республики Ингушетия И. А. 
Фаргиев, исполняющий обязанности предсе-
дателя Арбитражного cуда Республики Ингу-
шетия М.М. Мержоев, председатель Консти-
туционного cуда Республики Ингушетия А.К. 
Гагиев, председатель Магасского районного 
суда Республики Ингушетия М.Х. Аушев, ми-
ровой судья судебного участка № 8 Респу-
блики Ингушетия Т.Х. Цечоев.

В работе съезда примет участие Началь-
ник Управления Судебного департамента в 
Республике Ингушетия М.М. Гадаборшев.

Организационное, правовое и информа-
ционное обеспечение органам судейского 
сообщества Республики Ингушетия и делега-
там съезда оказывает Управление Судебного 
департамента в Республике Ингушетия.

Б. ДжАНИЕВ,
секретарь органов судейского 

сообщества РИ

День рождения и грипп…
Зарубежные ученые из 

американского университета 
Аризоны и сотрудники Кали-
форнийского университета 
выяснили, что по году рож-
дения человека можно пред-
сказать вероятность полу-
чить серьезное заболевание, 
сообщает научный портал 
EurekAlert!

Для того чтобы выяснить 
зависимость устойчивости 

иммунитета от года рожде-
ния, исследователи изучили 
историю двух штаммов пти-
чьего гриппа и проанализи-
ровали все случаи заболе-
вания H5N1 и H7N9, каждый 
из которых стал причиной 
сотни тяжелых заболеваний 
и смерти.

Когда человек впервые за-
ражается одним из подтипов 
вируса гриппа, иммунная 

система создает «защиту» 
именно от данного подтипа. 
В будущем организм уже не 
восприимчив к этому вирусу, 
однако станет уязвимым для 
другого. Благодаря этому 
наблюдению ученые могут 
предугадать, когда и от ка-
кого вируса будут сильные 
осложнения, а также могут 
продвинуться в создании 
универсальной вакцины.


